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第１回定例会議事日程 
 
会 期 

令和３年１月２８日（木）    開会 午前  ９時３０分 
                  閉会 午前 １１時４２分 
 

場 所 

  アスト３階会議室 

 

議 事 
議案第1号 令和3年度要保護・準要保護児童・生徒に対する就学援助費 

の認定について 

議案第2号 準要保護児童・生徒に対する就学援助費の認定について 

議案第3号 国東市立学校の児童・生徒遠距離通学に係る通学費補助条例 

施行規則の一部改正について 

議案第4号 国東市スクールバス等の管理及び運行に関する規則の一部改 

正について 

議案第5号 国東市国見町統合小学校開校準備委員会設置要綱の制定につ 

いて 

同意第1号 国東市学校・園教育環境整備計画の制定について 

 

報告・説明事項 

○区域外・校区外就学の報告について 
○今年度の卒業（園）式及び来年度の入学（園）式における新型コロナウイ 
ルス感染防止対策について 

 

その他 

 

出席者（１３名） 

   教育委員（５名） 

教 育 長              加 藤 正 和 

教育長職務代理者           古 城 芙美枝 

委   員              吉 武 耕一朗 

委   員              高 山 信 哉 

委   員              福 永 泰 信 

 

   教育委員会事務局（８名） 

      教育総務課長             村 岡 修 一 
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学校教育課長             諸 冨   理 

社会教育課長             猪 俣   優 

文化財課長              井 上   浩 

図書館長               松 本 智恵美 

給食センター所長           藤 原 数 真 

教育総務課総務係長          萱 島 洋 人 

      教育総務課主任            清 原 卓 海 

 

【午前９時３０分】 

村岡教育総務課長 開会宣言 

 

 

【教育長あいさつ及び報告】 

加 藤 教 育 長 

○前回定例会以降の行事・取組・今後の予定等について 

○国東半島書き初め大会 

 

【会議録署名委員指名】 

加 藤 教 育 長 会議録署名委員に高山委員、福永委員を指名 

 

 

【前回会議録承認】 

全委員承認 

 

 

【各課報告及び今後の日程】 

   村岡教育総務課長  1/12 国見地区小学校統合報告会（熊毛地区） 

            1/19 市職員組合交渉「当初予算交渉」 

            1/20 公立幼稚園ＰＴＡ会来庁 

         1/21 国見地区小学校統合報告会（伊美地区） 

             1/25 第３回大分県市町村教育長会議 

         1/28 第１回教育委員会 定例会 

         2/ 5 国東市国土強靭化地域計画策定等委員会 

         2/ 8 人権施策推進本部会議 

                 2/18 部落解放同盟大分県連合会協議 

                 2/25 定例記者会見 

〈配付資料をもとに令和３年度公立幼稚園の募集 

状況について説明〉 
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   福 永 委 員  統合の跡地利用について、卒業生がタイムカプセル

などを埋めているので、誰の管理になるかわからな

いが、掘り起こしたりするときの対応を快く受け入

れていただけるようお願いしたい。どこに埋めてい

るかわからない場合もあるので、なるべく重機等は

使わない方が良いかと思う。 

      村岡教育総務課長  その点も担当課の財政課に伝える。熊毛の報告会で 

以前市から民間に譲渡した施設に、なかなか入りづ 

らくなった経緯があるので、今回はそうならないよ 

うに注意していただきたいとご意見をいただいた。 

敷地内には卒業記念の樹木や銅像などシンボル的な 

ものがあるので、しっかり把握して、売却や貸付の 

際には留意するようしていきたい。 

       

諸冨学校教育課長  1/ 8 積雪による学校の臨時休業 

                        1/12 積雪による一部学校の臨時休業 

                        1/15・18・19 令和３年度定期人事異動に係るヒアリ 

ング 

                        1/25 第５回校長会 

                        1/26 第２回幼保小連携協議会 

            1/27 第３回別府教育事務所学校訪問 

                        1/28 いじめ対策委員会 

                        2/ 1 第２回人権教育主任研修会 

                        2/ 3 ブロック別人権公開授業 

                        2/ 4 国東市学力調査報告会兼第２回教務主任会議 

            2/ 5 第２回体育専科教員公開授業 

            2/14 漢字検定 

                        2/15 「地域とともにある学校づくり」大分県協議会 

            2/17 第２回体育主任会議 

            2/17 第３回生徒指導主事・生活指導主任会兼集団 

づくり研修会 

            2/17 第３回研究主任会 

            2/18 習熟度別指導推進教員公開授業 

〈冒頭コロナ関係で市内小中学生の感染状況を報告〉 

    福 永 委 員  先ほどコロナの感染状況の報告があったが、家庭内 

での感染が増えてきている状況で、今後感染が判明 

した時の対応はどう考えているのか。 

諸冨学校教育課長  基本的には保健所と相談してどうするかを決めた 
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いと思うが、感染経路がどこからなのか、感染が確 

認された子どもが学校内でどういう動きをしてい  

るか、何人くらいと接触をしているかなどの状況次 

第かと思っている。他の市町村の状況をみると、3日 

間くらい臨時休業してその後再開をするパターン 

が多い。 

    加 藤 教 育 長 3・4月の時期はそのまち全部が休校するような対応 

をしていたが、最近はその学級だけとか、学校だけ 

とかの対応になっている。そうならないように、学 

校には消毒やマスク着用を引き続きお願いしてい 

る。 

       吉 武 委 員  行橋市の志成学園への視察が延期になっているよ 

うだが。 

       諸冨学校教育課長  コロナの感染が国東市も拡大し、福岡も大変な状況 

になっているので延期となった。 

       吉 武 委 員  視察を受け入れる対応の仕組みをつくっておいた 

方が良いのではないか。 

    諸冨学校教育課長  基本的には申し込みがあれば対応はしたいと思っ 

ている。 

       吉 武 委 員  開校以来、何件申し込みがあったのか。 

    諸冨学校教育課長  佐伯市、県の教育長、退職校長会の３件。 

    吉 武 委 員  今後とも、申し込みが増えると思うが、我々も以前 

視察に行って非常に参考になったので、受け入れを 

行なっていただきたいと思っている。 

    福 永 委 員  義務教育学校と小中一貫校との違いは。 

    諸冨学校教育課長  小中一貫校は、基本的には小学校と中学校の２つの 

学校が一緒に連携して教育活動を行っている。義務 

教育学校は、小学校、中学校の枠をなくして、９年 

間を見通した教育をひとつの学校で行うもの。 

 

猪俣社会教育課長  1/ 3 令和２年度国東市成人式(令和３年８月に再 

延期)  

1/24 第１５回国東市駅伝競走大会 中止 

1/29 国見Ｂ＆Ｇ海洋センター指定管理者第２回選 

定審議会 

                         〈冒頭大雪による社会教育施設の被害状況・臨時休 

館の実施を報告〉 

〈アスト南側駐車場工事の進捗状況について報告〉 
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    福 永 委 員 国見マリンスポーツについて、日出の個人でマリン 

スポーツを経営されている方から協力して国東半 

島でマリンスポーツができることをアピールした 

  いと話があったので、是非協力して盛り上げていた 

だきたい。 

    猪俣社会教育課長 現在委託している業者は、杵築・日出・別府あたり

で横のつながりができていると聞いているので、広

域連携して取り組んでいくよう話をする。 

    

井上文化財課長 1/31  文化財防火デー 中止 

                  〈冒頭大雪による臨時休館の実施を報告〉 

         〈コロナの影響による体験ツアーの中止を報告〉 

       高 山 委 員 弥生のムラ以外の文化財等で、大雪による大きな損 

傷を受けた報告はあるのか。 

    井上文化財課長 今のところ直接大雪による被害の報告は入ってい 

ない。 

高 山 委 員 お寺の本堂の屋根が被害を受けたところがあると 

聞いたが。 

    井上文化財課長 指定の文化財が対象になるので、それについては今 

のところ報告はない状況。 

 

藤原給食センター所長 1/12 給食開始 

1/24  全国学校給食週間 1/30まで 

1/28  大分県学校給食振興大会 

   福 永 委 員 寒い時期はノロウイルスの話を例年よく聞くが、調 

理員の方が罹ったことはないのか。 

藤原給食センター所長 ここ数年はそういった事例はない。調理員には充分 

予防・防止に努めさせている。 

 

松 本 図 書 館 長  1/ 8 積雪による図書館の臨時休業（1/8～11） 

                  1/15  武蔵図書館臨時休館（1/15～18） 

                  1/27  国見図書館蔵書点検のため休館（1/27～29） 

                  2/22 くにさき図書館蔵書点検のため休館（2/22～26） 

                  〈冒頭大雪・コロナによる臨時休館、イベントの中 

止を報告〉 

 福 永 委 員 図書館の蔵書の消毒はどうしているのか。 

    松 本 図 書 館 長 除菌ボックスを購入し、消毒している。返却された 

本は全部手で消毒を行っている。 
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【議 事】 

 

議案第1号 令和3年度要保護・準要保護児童・生徒に対する就学援助費 

      の認定について 

議案第2号 準要保護児童・生徒に対する就学援助費の認定について 

 

村岡教育総務課長 〈配付資料をもとに議事内容について説明〉 

加 藤 教 育 長 １２５名のうち、基準以下が１１６名、基準を超える方が 

         ９名と説明があった。 

福 永 委 員 収入の欄と認定基準を比べても収入が多い方が外されると 

いうわけではないようだが。 

村岡教育総務課長 ひとり親家庭に有利になることと、扶養の関係で子どもの 

数が多い場合に認定されやすい計算過程になっている。ま 

た、同居家族全員の収入をみるので、祖父母等同居であれば 

認定外になりやすい傾向にある。 

福 永 委 員 それは全国的に同じ制度なのか。 

村岡教育総務課長 そうです。その中で認定基準をいくらにするのかについて、 

市町村によって若干の違いがある。 

※プライバシーに関する内容があるため一部応答内容未掲載 

福 永 委 員 収入はいろいろ引かれた残りの分なのか。 

村岡教育総務課長 控除前の総収入の金額。 

加 藤 教 育 長 それでは、提案どおりの認定でよろしいでしょうか。 

全 委 員 はい、よいです。 

 

議案第3号 国東市立学校の児童・生徒遠距離通学に係る通学費補助条例 

施行規則の一部改正について 

議案第4号  国東市スクールバス等の管理及び運行に関する規則の一部改 

正について 

 
村岡教育総務課長 〈配付資料をもとに議事内容について説明〉 

加 藤 教 育 長 提案がありましたがいかがでしょうか。 

吉 武 委 員 城川の人はだめなのか。 

村岡教育総務課長 城川は対象外としている。 

吉 武 委 員 城川の人が岩屋のバス停まで戻って乗車してもだめなのか。 

村岡教育総務課長 城川は認めていない。 

吉 武 委 員 岩屋より上の人のみということになるのか。 

村岡教育総務課長 はい。山吹にも似たような状況もあるが、山吹は路線バス 
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         が通っておらず、実際は雨の日に手出しで乗車していると 

         いう状況も聞いているが、全てを認めることはできないの 

         で、岩屋より上の人とさせていただいている。 

吉 武 委 員 城川は、小学生は乗れて、中学生は乗れないということなの 

か。 

村岡教育総務課長 小学生も乗れない。規則では、上国崎地域と豊崎地域に限定 

         されており、城川や山吹は対象外となっている。 

福 永 委 員 中学３年生の２名の方は、乗車させてほしいという要望だ 

ったのか。 

村岡教育総務課長 ３年前の要望はそうだった。 

福 永 委 員 この方々は実際学校までの距離が４ｋｍくらいだったのか。 

村岡教育総務課長 はい、４．７ｋｍと４．４９ｋｍです。 

福 永 委 員 ５ｋｍ弱で、今までは自転車で通学されていたのか。 

村岡教育総務課長 そうです。自転車しか選択肢がない状況。 

福 永 委 員 この方たちは、女性と男性、どちらかわかるか。 

村岡教育総務課長 女性と男性が１名ずつだったと思う。 

福 永 委 員 男性なら自転車でもいいような気もするが、女性は１人だ 

ったら（危険が伴い）どうかとは思うが。 

村岡教育総務課長 今回のご要望があったご家庭も女性と男性が１名ずつで、 

男性の方は自転車でもいいかなと保護者の方もおっしゃっ 

ていた。今までは、自転車通学しか選択肢がなかったが、 

今回からは選択肢が増える。規則はこのようになっている 

が、自転車通学を希望する方もいらっしゃるだろうし、逆に 

女性の保護者の方は、沿線に街灯が少ないので心配だと思 

う方が多く、今回、「教育委員会が通学困難と認める地域」 

ということも一緒に考え、沿線に街灯がない・公共的な施設 

もないことなどを通学困難と認める地域として内規で定め 

ている。 

加 藤 教 育 長 よろしいでしょうか。 

全 委 員 はい、よいです。 

 

議案第5号 国東市国見町統合小学校開校準備委員会設置要綱の制定につ 

いて 

 
村岡教育総務課長 〈配付資料をもとに議事内容について説明〉 

福 永 委 員 別表の小学校保護者の代表は、会長や副会長になると思う 

         が、そろそろ次の方が決まり、引継ぎ等があるので、来年度 

         はこういうものに参加しないといけないということを早め 
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         に伝えていただいた方が良いのではないかと思う。 

村岡教育総務課長 事前に各学校に相談したら、中にはもう決まっている学校 

もあった。来年度から準備委員会を始めた方が良いのでは、 

という意見もあったが、早めに準備委員会に取り掛かりた 

いので、今年度の役員を選出するのか、新しい方にお願いす 

るのかは、学校に判断を任せている。どこの学校も最高学年 

の６年生の保護者がＰＴＡ会長になるため、統合した時に 

はお子さんがいらっしゃらないという状況になる。副会長 

の人選も学校によっては６年生の保護者さんから選出する 

学校もあるが、今回の委員については、下の学年、現４年生 

の保護者の方から選出しても良いと伝えており、柔軟に対 

応していこうと思っている。 

加 藤 教 育 長 年度替わりの時期となるので、できるだけ変わらないよう 

な人選を学校と相談しながら決めていきたい。よろしいでし 

ょうか。 

全 委 員 はい、よいです。 

 

同意第1号  国東市学校・園教育環境整備計画の制定について 
 
村岡教育総務課長 〈配付資料をもとに議事内容について説明〉 

福 永 委 員 国見の幼保を統合してこども園にするということだが、今 

国見中央幼稚園には１名しかいないのにこども園にしなけ 

ればならない必要性があるのか。 

村岡教育総務課長 今現在の国見の幼保施設は、国見中央幼稚園が５歳児のみ 

を受け入れる施設で今年度は１名、来年度は０名、竹田津と 

熊毛は幼保の公立施設で同じ建物の中に幼稚園部門と保育 

園部門があり、幼稚園部門は応募がないので休園になって 

いるが、保育所はそれぞれ十数名おり、また、伊美に民間の 

保育所があり二十数名が在籍している。この全ての施設を 

統合して新たにこども園を作ろうと考えている。その運営 

は、市としては民間にお願いしたいと思っているが、子ども 

の数が少ないので民間が経営できないとなれば、公立で運 

営しようという方向で協議を進めている。 

福 永 委 員 全てを統合するということか。 

村岡教育総務課長 そうです。ただ、協議が整わないことも考えられるので、方 

向性とは違う結果になる可能性もあるが、平成３０年度に 

国見の統合説明会を行ったころから、このように地元説明 

を行っている。 
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福 永 委 員 まとめの部分で、各部署が連携を深めながら取り組む必要 

があると記載があり、市全体で行うということだと思うが、 

各部署の縦割りの弊害等いわれている中、連携が本当に可 

能なのか、来年度からすぐに連携に取り掛かれるのか、どの 

ように進めてどのような成果を出していくのか、ご説明を 

お願いしたい。 

村岡教育総務課長 子育て支援に関しては福祉課が担っている部分が多くあり、 

具体的には公立の保育所や民間のこども園の管轄は福祉課 

で幼稚園は教育委員会だが、その連携も中々できていない 

現状ではある。具体的に何かの委員会を立ち上げるなどは 

考えていないが、これまで以上に連携をとり、情報共有を進 

めて色々なことに対応していく必要があると考えている。 

また、人口減少の緩和については活力創生課が担っている 

など各課にまたがる問題で、これも情報共有に努めていこ 

うと思う。竹田津の山村留学の問題や、安岐小学校の駐車場 

問題など連携をとっている部分もあるので、これまで以上 

に情報共有に努めていきたい。 

福 永 委 員 これは市長も同じ考えなのか。 

村岡教育総務課長 もちろんそうです。毎月課長会議の中で市長との報連相が 

足りてない、部下との連携も足りてない、各課の横の連携も 

足りてないと言われている。 

福 永 委 員 連携の必要性があることは理解できるが、実際連携するの 

は難しいと思う。ただ、市長が同じ認識であれば、やらない 

といけない訳で、ぜひやっていただきたい。 

村岡教育総務課長 各課連携会議というものがあり、主管課は政策企画課にな 

るが、色々な部署にまたがる案件があれば担当課長が全て 

集まって会議を行うという体制はできている。例えば太陽 

光発電や風力発電の関係で、市に許認可権はなく国や県が 

持っている部分についても、市民の皆様からの意見も多く 

あるので各部署が集まってそれぞれの担当している件に関 

して協議を行うようにしている。そのように、実際にできて 

いるという事例もある。 

古 城 委 員 武蔵地域では、むさしこども園は高い理念を掲げられて指 

導をされていると思うし、武渓保育所も人数は少ないが、人 

数が多くいる場所が苦手な園児を引き受けて、いい支援を 

してくださっていると思っている。むさしこども園と武渓 

保育所はいいバランスで支援ができていると思う。 

村岡教育総務課長 公立の武渓保育所の担当課は福祉課になりますが、市の職 
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員組合とは公立幼稚園も公立保育園も全園廃止するという 

方向性で話をしてきた。理由としては、５園合わせて年間 

３億の赤字がでており、国東市としての経営が苦しくなっ 

ている。このまま何もしなければ国東市の経常収支比率が 

令和４年に１００を超えてしまう見込みとなっている。 

１００を超えるとケーブルテレビ使用料や水道使用料など 

色々なものの値上げをして、市民の皆さんに負担を強いる 

ようになるため、そうならないように、保育所は民間に委ね 

ようという方向性で進めているが、現時点ではオレンジ保 

育所の廃園しか決まっていない。今後も幼稚園・保育所の廃 

園・統合については提案があると思っている。 

加 藤 教 育 長 公立だろうが私立だろうが子ども達にとっていい教育が行 

われなければならない。今後、公立の幼稚園も保育園も人が 

少なくなれば、私立のこども園に入って行くわけだが、こど 

も園の教育が文科省の進めている教育に合った教育をして 

いるかというと、こども園の幼稚園部は歴史が新しいので、 

そこを指導していく体制も整えないといけないと考えてい 

る。統合の説明会で、ある村の中学校が１校しかなく、どん 

どん子どもが減っていく中、方法として子どもがいなくなる 

まで続けるというのが１つの手だと思われるが、その村長は 

このまま少人数で続けても子どものためにならないと考え、 

隣の市に業務を全て委託した教育誌の内容を紹介した。そう 

いった方法をとった話を見た時に、少子化のこの時代に、垣 

根を越えるということは、他の自治体にまで越していくとい 

う時代がきているのだなと感じた。したがって、幼稚園や保 

育園も私立だから公立だからなどと言っておられず、各部署 

が連携を強めていかないと対応ができないと思う。長くなり 

ましたが、よろしいでしょうか。 

全 委 員 はい、よいです。 

 

 

【報告・説明事項】 

 

〇区域外・校区外就学の報告について 

 

諸冨学校教育課長 〈配付資料をもとに内容について説明〉 

高 山 委 員 志成学園をつくる時に市内全域から来てほしいと市長もお 

         っしゃっていたが、この２名は純粋な希望のみで志成学園 



－11－ 
 

にいかれるのか。 

諸冨学校教育課長 純粋な希望です。 

※プライバシーに関する内容があるため一部応答内容未掲載 

加 藤 教 育 長 ３月までの定例会で志成学園を希望した人数と、理由がわ

かれば併せて報告をお願いしたい。 

諸冨学校教育課長 現在担当にまとめてもらっているので今後の定例会で報告 

をします。 

加 藤 教 育 長 よろしいでしょうか。 

全 委 員  はい、よいです。 

 

〇今年度の卒業（園）式及び来年度の入学（園）式における新型コロナウイ

   ルス感染防止対策について 

 

諸冨学校教育課長 〈配付資料をもとに内容について説明〉 

加 藤 教 育 長 委員の皆様方には卒業式・入学式に参列して子ども達の様 

子を見ていただきたいが、このような状況なので申し訳な 

いが出席は控えてもらうようになる。 

福 永 委 員 健康管理チェックシートが７日前からとなっているが、（展 

示等における）デパートの出入りなどは２週間前から体温 

や行った場所などをチェックして提出するよう義務づけら 

れている。はたして７日前が妥当なのか。それと、実際当日 

３７．５℃を超えた人の入場を断ることが徹底できるのか。 

諸冨学校教育課長 ７日前の理由は、感染のリスクがあるのは発症の２日前か 

         らと言われており、７日前から管理してもらえれば十分対 

応ができると思っているし、高校入試の受験生の対策が７ 

日前からとなっているのでそれに準じて卒業式も考えてい 

る。それと、受付で３７．５℃を超えた人に出席を控えて 

いただけるかということだが、まずは非接触型の体温計で 

計ってもらい、該当する方は通常の体温計で計り直しても 

らい、それでも３７．５℃ある方は断腸の思いではあるが 

出席を控えてもらう。というのも、特に中学校では卒業式の 

後に高校入試があるので、万が一感染が拡がれば一生にか 

かわるような事態にもなりかねないので、申し訳ないが、そ 

のように対応したい。この対応については事前に保護者に 

周知するし、７日前から健康管理シートも記録してもらう 

ので保護者にも理解をいただけると思っている。 

福 永 委 員 県外に出ていただけで２週間病院に来ないで下さいと言わ 

れたと聞いたので。 
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諸冨学校教育課長 それは県外に行って感染した可能性がある場合で、感染後 

２週間を空けるという場合であり、これは感染後の２週間で 

はなく、発症する前の２日間が重要だと考えており、感染し 

た方が２週間経過すれば大丈夫という考え方とは主旨が違 

うと思っている。 

加 藤 教 育 長 子ども達には一生に一度の機会であるので、それまでに感 

染対策をしっかりして臨んでほしいし、次に入試を控えて 

おり、これも一生に一度のチャンスなので、悩ましいところ 

ではあるが、対策はきちんと取りたいと考えているところ 

です。よろしいでしょうか。 

全 委 員  はい、よいです。 

 

【午前１１時３５分 閉会】 

 
   村岡教育総務課長 閉会宣言 

 

 

令和３年２月２５日 

 

（署名委員） 教育委員  高 山 信 哉  ㊞ 

 

教育委員  福 永 泰 信  ㊞ 

 

（会議録作成者） 国東市教育委員会 

事務局教育総務課総務係 萱島 洋人 
 


